

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:16

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 09 de Mayo de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Chávez ofrece ayuda.**

+Venezuela dispuesto a cooperar con Nicaragua en crisis petrolera, pero “de Gobierno a Gobierno”, aclara.

+De esta forma “canta cero” a alcalde Dionisio Marengo quien llegó buscando un arreglo por su cuenta.

**+“Pare de Sufrir”: negocio con la fe.**

+Es una de las organizaciones religiosas más cuestionadas en el mundo por sus métodos para obtener el dinero de sus adeptos.

**+Café nica convoca a expertos del mundo.**

+La escogencia internacional del certamen de calidad cafetalera Taza de la Excelencia inicia hoy con una novedad: 24 expertos catadores de varios continentes serán los encargados de definir los mejores cafés del país para luego ser subastados electrónicamente.

**+Romería en Cuapa.**

+Agitando los brazos y coreando vivas a la Virgen de Cuapa, más de 30 mil personas se aglomeraron alrededor del santuario ubicado en el departamento de Chontales, para celebrar los 25 años de las apariciones de la Madre de Dios. El cardenal Miguel Obando dijo durante una misa, a la que asistió el presidente Enrique Bolaños, que “no hay paz sin una disponibilidad de diálogo sincero y continuo... la verdad se realiza también en el diálogo”.

#### El Nuevo Diario

**+Fenosa transa**

+Propuesta en carta al administrador del INE, pero este organismo no puede pronunciarse

+Asesor privado recomienda revisar los contratos de las generadoras y reducir el precio de potencia

**+Anciana también fue asesinada**

+Hay cinco detenidos a quienes les hacen prueba de la parafina

+Policía sospecha que simularon robo pero el móvil parece que fue la venganza

**+Vivió el horror nazi y la Gran Guerra Patria**

+Única que recibió en Centroamérica las medallas de reconocimiento del gobierno ruso

+La retaguardia de la guerra, el armado de los aviones y los pilotos que los abordaban sin siquiera probarlos

+El mundo conmemora los 60 años del fin del episodio más cruento de la humanidad

**+Hallan más corrupción en MECD**

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:16

PAG - 2 -

- +Mecanismos fraudulentos que manejan directores de colegios y delegados del Ministerio
- +Nóminas alteradas, miles de alumnos inexistentes y transferencias para maestros que están en colegios privados
- +**”Habló pasión arnoldista y no misión profética”**
- +Señalan que ese tipo de actuaciones no contribuye a la concordia entre los nicaragüenses
- +Fríos saludos de Bolaños y Obando en Cuapa, pero vocero dice que gobierno no se da por aludido

### Editorial

#### La Prensa

##### **Peor que las asonadas.**

“Nicaragua está a punto de quedar fuera del programa con el FMI —técnicamente y de hecho ya está fuera, sólo falta confirmarlo oficialmente, aseguran los expertos—, y eso significa que el país dejará de percibir de inmediato entre 2 mil y tres mil millones de córdobas. Pero los organismos internacionales no deberían castigar por eso al pueblo de Nicaragua, que ya es mucho lo que sufre soportando a esos partidos —FSLN y PLC— como fuerzas mayoritarias que controlan la Asamblea Nacional, la Corte Suprema de Justicia, el Consejo Supremo Electoral, la Contraloría, la Fiscalía, etc. Ellos son los culpables del incumplimiento del programa económico y a ellos, por lo tanto, deberían cobrarles la cuenta. Alguna manera tiene que haber para que la población trabajadora y honrada de Nicaragua no sufra las consecuencias del incumplimiento con el FMI por culpa de los políticos sandinistas y liberales arnoldistas. Es cuestión de tener imaginación y agallas para encontrar esa solución”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:16

PAG - 3 -

### Opinión

### La Prensa

#### **Problemas y oportunidades. (Federico Cuadra Román)**

“Es innegable el tremendo efecto adverso del incremento en el precio del petróleo en nuestra frágil economía. Pero ¿por qué no vemos los efectos positivos? ¿Han notado el incremento en el precio del oro, del café y del azúcar en los cintillos de 100% Noticias? De algo sí podemos estar totalmente seguros y es que, eventualmente, el ineludible ciclo de la oferta y demanda hará bajar el precio de la energía. Dios quiera que cuando eso suceda recordemos el incremento del precio del petróleo como una bendición encubierta. ¿Por qué vemos en el libre comercio una amenaza a nuestra “soberanía alimenticia” y a las empresas nacionales y no vemos la oportunidad de que nuestros consumidores tengan acceso a mejores productos a menor precio? ¿Por qué no vemos el tremendo impulso que para la pequeña y mediana empresa podría significar la inmensa demanda de bienes y servicios que los miles de empleos en maquila podrían genera? ¿Por qué no vemos los ingresos que estos empleos traerían a nuestra seguridad social? ¿Por qué no vemos una Nicaragua que alcanza niveles de bienestar nunca antes experimentados? ¿Por qué no vemos las oportunidades en vez de los problemas?”.

#### **Quince años de chantaje y terror. (Hortensia Rivas Zeledón)**

“A mediados del año 1979 colapsó la dictadura de los Somoza. Para sustituirla los nicaragüenses tenían dos opciones: una, la del Frente Amplio Opositor (FAO), cívica y democrática, basada en el estado de derecho y la libertad; la otra era la “solución” armada, aventurera y totalitaria. La mayoría de la población prefirió la solución populista que le ofrecieron los revolucionarios, quienes una vez en el poder suprimieron las libertades y derechos ciudadanos e implantaron el espionaje, la persecución y el encarcelamiento, las confiscaciones, el racionamiento, la escasez y la miseria. Y así han sido todos estos años, cada vez que quieren más tierras, subsidios o lo que sea, hacen plantones y asonadas con morteros y quemas de llantas e imponen el chantaje y el terror. Pero es la misma población la que tiene la solución. Debemos unirnos todos y con valentía movilizarnos en demanda del fin de la dictadura bicéfala, del chantaje y del terror.”.

#### **Ejemplo de El Salvador. (Douglas Carcache)**

“El Gobierno y los legisladores de El Salvador se pusieron de acuerdo la semana pasada y aprobaron una ley para otorgar cédulas de identidad a los ciudadanos de ese país que viven en el exterior, algo que en Nicaragua ha sido motivo de disputa por años y ha confrontado al Poder Ejecutivo con el Poder Electoral porque éste le ha puesto trabas al asunto. Igual que Nicaragua, El Salvador tiene un alto índice de emigración y su economía depende en parte de las remesas familiares que llegan de Estados Unidos. Al margen de que la población de El Salvador sea de 6.8 millones de personas y la de Nicaragua de 5.4, lo ejemplar de los salvadoreños es que fueron los primeros en Centroamérica



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:16

PAG - 4 -

en crear una red de cooperativas para trasladar sus remesas a costos más bajos. Cuando los diputados salvadoreños aprobaron la entrega del Documento Único de Identidad (DUI) para sus compatriotas en el exterior, señalaron que un propósito es evitarles dificultades cuando hagan trámites en su país de origen, durante sus visitas. Lo mismo han pedido los nicaragüenses en el exterior, que les den la cédula de identidad a través de los consulados, para hacer transacciones bancarias y otras gestiones en Nicaragua, cuando vengán por vacaciones o negocios. ¿Qué cuesta? Que los políticos locales se percaten de que los migrantes tienen derechos como ciudadanos nicaragüenses y que la economía del país también camina por ellos”.

### **Crisis social y oportunismo político. (Ricardo Sánchez Calero)**

“El incremento en el precio del petróleo vino a afectar las economías de los diferentes países y Nicaragua no es ajena a esta problemática. El Gobierno de Nicaragua, ante esta realidad el primer recurso del que hace uso es correr ante los organismos monetarios internacionales a buscar fondos, ya sea en calidad de préstamo o donaciones. Los organismos internacionales no cedieron ante la petición gubernamental y ahora surge la pregunta: ¿Qué hará el Gobierno para hacerle frente a la crisis del petróleo? ¿Qué plantearán los diputados como alternativa de solución? El precio del petróleo deberá ser considerado por Nicaragua como una realidad económica, por lo que a nuestro Gobierno lo que le queda es tratar de maximizar los recursos agrícolas con que contamos, explotar un producto en aras de incentivar la exportación (los productos no-tradicionales) fortalecer los productos en los cuales tenemos leves desventajas de precios y nos vemos obligados a importarlos, fomentando la fuga de capital nacional. Para esto, el Gobierno en conjunto con los otros poderes del Estado tendrá que hacer una verdadera planificación del desarrollo económico del país. Evaluar económicamente: ¿Dónde estamos? ¿Con qué recursos contamos? ¿Dónde queremos estar? ¿Y la realidad del mercado nacional e internacional? ¿Del mismo desarrollo económico del país se subsidiará desde otro flanco financiero el incremento del precio del petróleo?”.

### **El Nuevo Diario**

### **Pesticidas de destrucción masiva.(José García)**

“Más de 6.000 campesinos del sector bananero permanecen acampados ante la Asamblea Nacional en Managua. Reclaman al gobierno del presidente Bolaños indemnizaciones por las graves secuelas en su salud producidas por el pesticida Nemagón, utilizado indiscriminadamente por las multinacionales para fumigar los latifundios bananeros. Los informes médicos demuestran que más del 67% de los campesinos que trabajan en el plátano en Nicaragua tiene problemas de esterilidad. Las mujeres sufren abortos y cáncer de útero y de mama. Una de las principales reivindicaciones es que el gobierno y el Parlamento mantengan en vigor la Ley 364, aprobada en el año 2000, en virtud de la cual un tribunal de justicia nicaragüense condenó en 2002 a las multinacionales Dow Chemical, Shell Oil Company y Dole Food Company a pagar 490 millones de dólares como indemnización a unos 600 trabajadores de los 5.000 que habían presentado la demanda. No sólo Nicaragua, Guatemala, Honduras y El Salvador, sino que Ecuador, Bolivia y Perú padecen los efectos de esa política de exterminio que, en nombre de la salud pública, desestabilizan a los gobiernos para poder



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:16

PAG - 5 -

mantener el control de esa zona al sur del Canal de Panamá declarada de importancia vital y estratégica por el gobierno de Washington”.

### **La razón colonial. (Carlos Midence)**

“En una región como Centroamérica, y específicamente como Nicaragua, la denominada conquista creó una especie de trauma cultural, cuyas manifestaciones son evidentes en el comportamiento y la psicología de sus actuales habitantes. Es decir, este evento produjo una dicotomía sociocultural que bifurcó las visiones sobre nuestro país: el país legal y el país real. Lo cierto es que esa posible identidad de nuestros pueblos, así como su corpus tecnológico, económico, social y cultural, pese a que algunos lo pongan en duda, que era su patrimonio antes que la razón colonial se impusiera, congelando o proscribiendo cualquier otro proyecto que no fuera el suyo jodió a Centroamérica y a Nicaragua. Esa razón colonial legó otras razones coloniales en pequeño, que crearon una especie de colonialismo interno, el que tanto daño hace al ciudadano común y que lleva a expresar a funcionarios frases como esa de que ellos no deben ganar lo mismo que un jornalero, ahí cuando la razón colonial triunfó y aún no se sabe cómo quebrarla, se jodió el país, al igual que el Perú”.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

##### **+Gobierno insiste en no reconocer reformas. (Pág. 3 A)**

+El Ejecutivo desconocerá las reformas que esta semana liberales y sandinistas planifican realizar a la ley del Instituto de la Propiedad, informó el Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal.

##### **+Campaña final por el Cafta. (Pág. 3 A)**

+Los presidentes de República Dominicana y las cinco naciones centroamericanas que han firmado un Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos iniciarán esta semana la campaña “final” para lograr la ratificación de ese acuerdo.

##### **+Bajan epidemias en Madriz. (Pág. 6 B)**

+Rotavirus y mal de Chagas ceden en este departamento debido al plan de acción que el Minsa impulsó.

+Minsa mantendrá los niveles de alerta para que no se caiga el trabajo realizado hasta ahora.

#### **El Nuevo Diario**

+Objetivo: Incendiar Venezuela

+Según Aldo Díaz y el general Hugo Torres, la estrategia contra el régimen de Chávez pasa por regionalizar el conflicto

+ Los casos de Ortega y el FSLN, Ecuador y Bolivia, son el cerco para iniciar el fuego en Bogotá y terminar en Caracas

+Sin duda alguna el FSLN y sobre todo su líder Daniel Ortega, son un blanco “justificable” para Estados Unidos, de allí el reto de ese partido en desarrollar un programa amplio, capaz de neutralizar

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:16

PAG - 6 -

la agresión política del Gobierno estadounidense. Con estos argumentos, el analista Aldo Díaz Lacayo trata de enlazar lo que para Estados Unidos significa su "cadena de males" a la que agrega el "populismo radical" que además de Venezuela con Hugo Chávez al frente, está la crisis colombiana y un eventual triunfo sandinista en Nicaragua.

### **+ "Habló pasión arnoldista y no misión profética"**

+ Señalan que ese tipo de actuaciones no contribuye a la concordia entre los nicaragüenses

+ Fríos saludos de Bolaños y Obando en Cuapa, pero vocero dice que gobierno no se da por aludido

+ El mensaje que monseñor Bosco Vivas pronunció durante el homenaje al cardenal Miguel Obando el pasado sábado, no contribuye a la concordia y pacificación de Nicaragua, coincidieron ayer políticos consultados por EL NUEVO DIARIO.

### **+ ¿Dogmas costosos o herejías rentables?**

+ Oscar René Vargas desmitifica aquello de los "grandes inversionistas" como zonas francas, turismo...

+ Los grandes-grandes son los nicas que envían 700 millones de dólares más de lo que invierten los mimados del Gobierno

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua